

beitsergebnissen an der Spitze aller Arbeiter unseres Volkseigenen Gutes liegen\* (Zur Erklärung: Für die besten

Traktoristen, Gespannführer und Landarbeiter werden Sonderprämien gezahlt.) Vielleicht interessiert das Schema:

Erstes Beispiel:

Name	Auswertung des Wettbewerbs							Erf.	Schicht	DM
	Feldbaubrigade..... Normerfüllung in %									
	22.	23.	25.	26.	28.	29.	30.3.			
Mahler	116	115	107	107	136	109	109	114	7	14,—
Oelgart	137	—	137	124	126	144	126	132	6	21,—
Wiedemann	106	106	106	110	—	109	110	108	6	10,50

Zweites Beispiel:

Im Wettbewerb an der Spitze					
Auswertung für die Zeit von..... bis » I I I I					
1. Abt. Schöndorf		2. Abt. Denstedt		3. Abt. Großbringen	
Roll. Oelgart	132%	Roll. Reßler	150%	Roll. Bluhm	119%
Roll. Freiberg	122%	Roll. Reßler	132%	Roll. Hattwig	117%
Roll. Wanderer	123%	Roll. Hoffmann	141%	Roll. Franke	HO%

So machen wir das. Für die Parteileitung haben diese Listen eine politische Aussagekraft. Sie zeigen uns zum Beispiel, ob die Mitglieder unserer Parteiorganisation gut arbeiten oder ob es Mängel gibt, sie spiegeln genauso wider, wie es mit diesem oder jenem Rollegen aussieht. Man kann also sagen, daß uns diese Listen bei der Arbeit mit den Menschen helfen. In diesem Zusammenhang fällt mir folgende Begebenheit ein:

In unserer Mitgliederversammlung zum Auftakt der Frühjahrsbestellung trat u. a. der Genosse Wiedemann auf. Wir hatten ihn im vergangenen Jahr heftig bei den Ohren gehabt, weil er einmal die Winterfurche nicht tief genug gezogen und zum anderen auch mangelhaft gewalzt und geeegt hatte. Daran erinnerte er in der Mitgliederversammlung und versprach gleichzeitig, in diesem Jahr nur Qualitätsarbeit zu leisten.

Wir freuten uns darüber und sagten, hoffentlich tut er das wirklich. Die tägliche Rontrolle und der Aushang am Schwarzen Brett geben Aufschluß darüber, daß er seine Verpflichtung gehalten hat: Er hat eine gute Arbeit geleistet und in sechs aufeinanderfolgenden Schichten eine durchschnittliche Tagesnormerfüllung von 108 Prozent erreicht. Das bedeutet für ihn eine Prämie von 10,50 DM, uns aber bestätigt es, daß die Einheit von politisch-ideologischer Ausein-

andersetzung, richtiger Anwendung des Prinzips der materiellen Interessiertheit und öffentlicher Rontrolle maßgeblich auf die Bewußtseinsentwicklung unserer Genossen und Rollegen einwirkt.

Neben den Aushängen am Schwarzen Brett gehen wir dazu über, monatlich die Fotografien der Besten an Ehrentafeln in den einzelnen Betriebsteilen unseres Volkseigenen Gutes Weimar-Schöndorf, Denstedt und Großbringen herauszubringen. Die Auszahlung der Wettbewerbsprämien wird gleichfalls dazu benutzt, um mobilisierend auf die Rollegen einzuwirken. Die Prämienauszahlungen erfolgen meistens in den Brigaden, wobei jedesmal ein Mitglied der Parteileitung oder der Wettbewerbskommission daran teilnimmt, Glückwünsche ausspricht und die Besten besonders würdigt.

### Wie läuft die Saat auf?

Gewöhnlich werden wir gefragt, wie es jetzt bei uns weitergehen wird, nachdem die Frühjahrsbestellung beendet ist und die Pflegearbeiten bevorstehen bzw. beginnen.

Wenn wir die Frühjahrsbestellung nehmen, so wird die Rontrolle mit dem Auflaufen der Saat fortgesetzt. Unser Hauptanliegen ist die Steigerung der Erträge, deshalb wird diese Rontrolle besonders ernst genommen. Gesetzten den Fall, daß alles beste Qualität ist, werden den Rol-